

Autour du Baiser de la Lune

Médiapart - 05 février 2010 | Par [Charles Conte](#)

Une polémique douteuse sur un court-métrage d'animation poétique abordant les relations amoureuses entre personnes du même sexe.



Ce court métrage en cours de réalisation a suscité une curieuse polémique. L'auteur, Sébastien Watel, un jeune réalisateur rennais, décrit pourtant bien son intention sur le [site dédié](#) : "Le baiser de la lune dépeint, de façon poétique, différentes façons de s'aimer, dont celle de deux « poissons-garçons ». À travers ce film, je souhaite apporter une meilleure représentation des relations amoureuses entre les personnes du même sexe. Il s'agit de montrer que deux hommes ou deux femmes peuvent s'aimer, même si leurs amours paraissent différents ou impossibles. Ce film d'animation s'adresse à un public enfant, afin de lutter contre l'homophobie survenant à l'adolescence. Au-delà de la problématique homosexuelle, ce film est une lutte contre les discriminations, par un apprentissage du respect de l'autre et de sa différence".

Un dvd-livret est en préparation. Il est destiné aux enseignants ou intervenants souhaitant débattre avec leurs élèves, des différentes relations amoureuses suite au visionnage du film. Une première partie sera destinée à analyser le film de façon ludique, afin de discuter des intentions de l'auteur et de la psychologie des personnages. Une seconde partie développera des exercices ludiques amenant les élèves à réfléchir sur les relations amoureuses : norme, stéréotypes, relations amoureuses entre personne du même sexe. Une troisième partie donnera des informations simples mais juste sur les relations amoureuses entre personne de même sexe. Ces informations sont destinées à répondre de manière appropriée, aux interrogations éventuelles des élèves. On trouve parmi les partenaires de cette initiative le Centre national de la cinématographie, le Conseil régional de Bretagne, les Conseils généraux des côtes d'Armor et du Finistère, la Ville de Rennes et la [Ligue de l'enseignement d'Ille et Vilaine](#), qui se charge du dossier pédagogique à destination des enseignants et des éducateurs.

Mi-décembre, l'hebdomadaire "Les 4 vérités" lance une pétition sur son site « [Halte aux incitations homosexuelles dans les écoles primaires !](#) ». La même feuille avait auparavant initié une autre pétition "[Supprimons la Halde](#)", ce qui permet de situer sa ligne idéologique de façon plus précise que son appartenance revendiquée à la "droite libérale". Le Collectif pour l'Enfant, qui milite contre l'homoparentalité, rejoint le mouvement ainsi que Christine Boutin, présidente du Parti chrétien démocrate, qui demande au ministère de l'Education nationale d'interdire la projection dans les écoles.

La [Ligue de l'enseignement](#) exprime tout son soutien à sa fédération départementale. Nous ne comprenons pas le procès d'intention qui est fait, a priori, à un film d'animation encore au stade de projet. Nous souhaitons que cette création artistique puisse voir le jour. Il sera alors temps de la faire expertiser au plan éducatif et pédagogique par les acteurs concernés de la communauté éducative, qui décideront de son utilisation éventuelle dans les écoles primaires, comme outil

pédagogique d'accompagnement du programme d'éducation à la sexualité et de lutte contre toutes les formes de discriminations. L'Union régionale et les fédérations départementales de la Ligue de l'enseignement de Bretagne organisent à Rennes le 9 février un colloque qui couronne un travail de trois ans sur "[Lutte contre les discriminations: sens et pratiques en Bretagne](#)".